



Ouverture du Centre d'Expertise Implant Cochlear et Auditif adulte : une première en France dans un hôpital privé à but non lucratif

Labellisé centre de référence d'implantation cochléaire adulte par le ministère de la Santé en mai 2024, l'Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild a structuré son offre de soins dans ce domaine en ouvrant son CEICA début 2025. Adossée au service ORL, cette entité de soin de référence vient parachever l'offre médicale et chirurgicale ORL déjà très développée dans le domaine de l'otologie. Le parcours de soin spécialisé est entièrement dédié à l'accompagnement thérapeutique pluridisciplinaire **de patients atteints de surdités sévères à profondes candidats à une chirurgie et au suivi de patients déjà implantés cochléaires.**

Une prise en charge globale et personnalisée

Le CEICA propose un parcours de soins personnalisé et rapide. Il se donne pour objectif d'impliquer les patients dans leur projet d'implant cochléaire et de leur permettre de retrouver, dans des délais brefs, une meilleure qualité de vie. Son approche repose sur :

- **Une équipe pluridisciplinaire experte** : chirurgiens ORL, orthophonistes, psychologues, audioprothésistes, régleurs, infirmiers, aides-soignants et coordinateurs collaborent pour une prise en charge optimale.
- **Un suivi personnalisé** : de la première consultation à la chirurgie, en passant par la rééducation et les consultations de suivi, le CEICA adapte l'accompagnement aux besoins spécifiques de chaque patient.
- **Un continuum de prise en charge d'enfants implantés devenus adultes** en lien avec l'Hôpital Robert Debré (AP-HP).
- **Une collaboration avec les associations de patients** : un espace dédié permet aux associations d'organiser des permanences régulières pour favoriser l'échange et le soutien des personnes implantées (ANIC, France Acouphène, ARDDS, CISIC).
- **Le développement d'un réseau ville-hôpital** par la formation des professionnels gravitant autour du patient implanté et la télé-expertise.
- **Une prise en charge multimarques** : le CEICA travaille avec tous les fabricants d'implants cochléaires (Cochlear, Med-El et Advanced Bionics).



Le Dr Denis Ayache, chef du service ORL et chirurgie cervico-faciale de l'Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild exprime sa satisfaction : « *Je me réjouis que notre demande d'autorisation ait pu aboutir. Candidats depuis plusieurs années, nous étions fin prêts et avons pu démarrer cette activité dès septembre 2024. Cette dynamique nous a par ailleurs permis d'accueillir tout récemment l'une des meilleures expertes en Europe des implants cochléaires, le Dr Élisabeth Mamelle. L'expertise médicale et chirurgicale que nous avons ainsi pu agréger garantira aux patients une prise en charge d'excellence.* »

De son côté, le **Dr Élisabeth Mamelle**, responsable du CEICA, chirurgienne spécialiste des implants cochléaires, souligne l'approche unique de ce nouveau centre : « *la spécificité de ce centre est son approche globale et pluridisciplinaire, mobilisant toutes les expertises et dernières innovations chirurgicales – chirurgicales, médicales, paramédicales et techniques – pour accompagner les patients selon leurs besoins spécifiques. De la 1^{ère} consultation jusqu'à la rééducation et au suivi annuel orthophonique, notre objectif prioritaire est de donner à chaque personne toutes les chances de retrouver une vie sociale, personnelle et professionnelle épanouie grâce à son implant* ».



Un engagement pour l'innovation et l'excellence médicale

L'ouverture du CEICA s'inscrit dans la mission d'excellence de l'Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild, qui met l'innovation et la qualité des soins au cœur de son engagement. L'infrastructure rénovée et moderne du centre garantit un accueil confortable des patients et favorise le développement de projets de recherche clinique dans le but d'améliorer continuellement le parcours de soin spécialisé des troubles auditifs.



« Début 2027, le CEICA rejoindra les locaux de notre nouvel Hôpital et disposera d'un espace plus grand, en lien direct avec le plateau de chirurgie conventionnelle et ambulatoire. Le service ORL et son CEICA pourront ainsi recevoir un plus grand nombre de patients malentendants adultes sourds et assurer au mieux leur mission d'*offrir l'excellence pour changer la vie des patients !* » **conclut Julien Gottsmann**, Directeur général de l'Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild.

En savoir + sur l'activité d'implants cochléaires à l'Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild

A propos de l'Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild - Paris 19e

Hôpital universitaire de référence en Europe pour sa prise en charge des pathologies neurologiques, ophtalmologiques et ORL courantes ou rares, l'Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild se distingue depuis sa création en 1905 par son engagement dans la recherche et l'innovation médicale. En savoir + : www.for.paris

Contacts Presse :

Merryl Marcout - Attachée de presse – Tél : 06 11 19 45 33 - Email : merryl.marcout@gmail.com

Emmanuelle Le Roy – Directrice de la communication et du Fundraising

Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild – 29 rue Manin 75019 Paris – eleroy@for.paris